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以做得到嗎？本席希望主計長，可以來督促各部會的預算編列，並落實花東基金的執行，好不

好？ 

三、健保不鎖卡，主計總處欠最大？ 

1.主計長你曾經擔任過健保局的總經理，對於健保的欠費問題相當熟悉，甚至在主計總處的

官網上還列出你，推動經濟弱勢民眾健保欠費協助方案及積極處理健保欠費的豐功偉業，上週

五，健保署宣布 6 月底取消鎖卡，4.2 萬人非弱勢的欠費鎖卡人得以解套，但是積欠的健保費未

來該如何來追討？當然追討不是主計總處的職掌，但是這些應收帳款，沒有討回相對地也減少

了政府可以分配的資源，而本席要問的是，主計總處要如何還款？ 

2.根據統計資料顯示，截至今年 4 月底，主計總處欠款高達 541.02 億元，衛福部自己與所屬

機關，也欠下 112.85 億元，合計 653.87 億元，所以其實鎖不鎖卡根本影響不大，健保欠最大的

就是主計總處，請問主計長，什麼時候可以還清積欠健保的債務？本席希望主計長應體諒健保

的財務艱困，可以積極來解決這個問題，盡快還款，好不好？ 

主席：現在處理臨時提案，共計 2 案。 

1、 

為因應國內短、中長期經濟發展需要，宜先釐清我國財政狀況，請主計總處參酌 IMF 及

OECD 等國際組織政府債務定義，並作國際比較，評估我國財政情形，於 4 個月內向財政委員會

提出報告，是否有當？敬請公決。 

提案人：曾銘宗  盧秀燕  費鴻泰  賴士葆  羅明才 

2、 

由於教育經費編列與管理法第三條條文已將教育預算從不低於前三年度決算歲入淨額平均值

的 22.5%，修正調高為不低於 23%，一年約可增加 100 億元教育預算，建議將增加之教育預算提

撥相當比例作為加強原住民族各項教育措施，以縮減原漢教育程度，立法院教育及文化委員會

已於 105 年 3 月 7 日通過：「請教育部會商原住民族委員會規劃籌措原住民族教育經費辦理(一

)優先辦理原住民 4 歲免費學前教育，(二)加強原住民大專生助學措施，(三)調高原住民大專學

生獎助學金的金額及名額，(四)增加經費辦理民族教育，(五)增加經費辦理家庭教育及親職教

育，(六)增加經費辦理學生課業輔導，(七)增加經費辦理族語及英聽學習。」之決議，爰請主

計總處就增加之整體教育預算，提撥相當比例增加原住民族教育經費，寬列原住民族委員會及

教育部 106 年度預算及請教育部辦理前揭決議事項。 

提案人：費鴻泰  曾銘宗  盧秀燕  賴士葆  羅明才  

鄭天財 

主席：報告委員會，針對第 1 案第二行文字修正如下：「……請主計總處會同財政部參酌 IMF…

…」請問各位，有無異議？（無）無異議，修正通過。 

請問各位，對第 2 案有無異議？（無）無異議，通過。 

今日議程均已處理完畢，我們謝謝在場的曾委員銘宗、徐召集委員國勇及江委員永昌，也謝

謝主計總處同仁非常的辛苦，亦謝謝主計長今天第一次赴財政委員會列席業務報告並備質詢，


